

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

“Mosco,”

Cuento

(Traducido del francés expresamente para LA ALMUDAINA.)

Mosco era el perro del «Mosquetero», torpedero de alta mar en el cual me embarqué como «segundo» hace ya tres años.

Era un perro de buena talla, pero los ojos inteligentes que lucían en su grande «cabezota» constituían su única belleza. No tenía ningún otro atractivo, con sus orejas pequeñas y su largo pelo amarillento, sucio siempre, por más que se le lavase continuamente.

Mosco no era un perro de raza. Su origen, por más dudas que ofreciera, era seguramente modesto. Un día me vino a verme un compañero de la escuela que me había encontrado un día en el muelle, las costillas salientes y el vientre hueco. Había traído a bordo y dádole el nombre de Mosco, abreviación de «Mosquetero».

El inteligente perro tenía un conocimiento perfecto de los mil detalles de a bordo. Desaparecía cuando estorbaba su presencia, principalmente durante el ejercicio y maniobras.

Por las tardes Mosco desembarcaba con los marineros. Su instinto le indicaba quienes eran los propensos a embriagarse, y, cuando podía, seguía sus pasos, con una constancia que ni los golpes ni las amenazas podían amedullar.

Entre los marineros del «Mosquetero», Azzev, un fogonero, era conocido por su afición a la bebida. A bordo, era trabajador y disciplinado, pero las raras veces que saltaba a tierra, se le veía pasar solo, de un bar a otro, regresando al torpedero en completo estado de embriaguez.

Y Mosco le seguía pacientemente, sin cuidarse de los golpes que Azzev le propinaba, y parecía decir en sus ojos tristes:

«¿En qué miserable estado se encuentra mi amo! Le sigo, no obstante, porque tal es mi deber.»

Una noche del mes de Enero, Azzev, que había embolsado aquella noche un sueldo, tumbóse sobre la mesa de una sala completamente vacía de una cafetería. Mosco, siguiéndole siempre, agachóse a sus pies. El marinero, despertando con un puñetazo aplicado sobre la mesa, al momento que dormitaba en un rincón, pidió que le sirviera algo.

—¿Puede pagar, al menos, pregunto éste, tímido?

Por toda respuesta Azzev vació sus bolsillos de las monedas de plata que contenía, y entre las que se ocultaba un billete.

El dueño del bar, mocetón de ancha cara con aspecto de bandido, exclamó:

—Y aún cuando no tuviera con qué pagar, sirve al señor; es ahora mi turno...

Vino a sentarse a su lado, y ofreciéndole siempre nuevas bebidas, logró que Azzev, borracho hasta el extremo, hiciera oír los estruendosos ronquidos, que pusieron en guardia a Mosco.

«Está maduro, pensó el tabernero; voy a aligerarle algo los bolsillos, y yo tendré después de sacarlo a la calle; él no se había dado cuenta de nada».

Y acercándose al marinero, se dispuso a registrarle inmediatamente. Pero apenas lo hubo tocado, Mosco, de un salto, estuvo en pie, obligándole con sus gruñidos y amenazas a retroceder hasta el muro, donde le mantuvo, mientras el mozo pedía socorro, enloquecido.

Acudieron otros marineros y no les fué difícil adivinar la intervención de Mosco.

El tabernero, livido, no se libró del perro, que para caer en manos de la policía, después de sufrir un pasaje a tabaco, que no pudo evitar con sus rabietas protestas de inocencia. Azzev seguía roncando, y el buen perro había reconocido su función debajo de la mesa.

Ya había casi olvidado este accidente, habiéndome visto obligado a separarme de Mosco y de una tripulación que yo amaba de veras, cuando, hace unos días, vi llegar a Arzev.

—El «Mosquetero» está desarmado, capitán; ya no queda nadie a bordo. Entonces, yo he pensado que era una injusticia dejar al pobre Mosco que errara a la ventura.

Es un buen animal. Yo no he olvidado nuestro cariño por él, que le demostraba cuando eras a bordo, y si querías guardarlo, yo me iría contento, porque estaría seguro de que al menos quedaba en buenas manos y bien cuidado.

Mosco, que me había reconocido, había puesto su cabezota sobre mis rodillas, y sus grandes ojos inteligentes parecían suplicarme.

No menos expresión de súplica se leía en los ojos del bravo fogonero. He guardado al perro que envejecerá tranquilamente junto a mí.

Arzev ha partido con lágrimas en los ojos; Mosco le ha acompañado hasta la puerta, y ha vuelto a mi lado tristemente, como deplorando su retiro.

Yo le he consolado con mis caricias, porque he comprendido su melancolía, pensando también en el día, aún lejano, en que también habré de retirarme forzosamente.

DANIEL PARÉGE.

PALMA

El señor Presidente de la Comisión Mixta de Reclutamiento ha publicado una circular advirtiéndole que por última vez ha quedado prorrogado hasta el día 31 del actual el ingreso del primer plazo de la cuota militar correspondiente, aunque no se haya verificado el compromiso que determina el artículo 276 de la vigente Ley de Reclutamiento.

Ayer por la mañana en el Muelle se cayó un individuo produciéndose una fuerte contusión en una pierna. Fue acompañado en un carruaje a la casa de socorro donde fue curado.

El ministro de Hacienda ha resuelto, en virtud de la real orden de 10 de julio último sobre comprobación de fines del Ensancho de Madrid, que por los funcionarios técnicos se proceda a realizar la comprobación total en el registro fiscal de los edificios y solares de la zona del Ensancho para averiguar el producto íntegro y el líquido imponible de la contribución sobre edificios y solares.

Esta orden parece que es la iniciación de una campaña para conseguir el aumento de los ingresos del Tesoro.

Es probable que tal investigación se extienda a otras provincias.

Por ser de interés para todos aquellos que sostienen correspondencia con América damos las siguientes líneas:

«Después de verificadas las comprobaciones correspondientes, que no han dejado de ser laboriosas, se ha averiguado que entre los numerosos despachos de correspondencia que conducía el naufragado vapor *Titanic* y que con él se fueron al fondo del mar, figuraban los siguientes de España, correspondientes a dos expediciones:

Para Nueva York: 7 de Madrid, 6 de Barcelona y 4 del ambulante del Norte.

Para Méjico: 15 de Madrid, 9 de Barcelona y 4 del Norte.

Para Nueva Laredo: 4 de Madrid, 3 de Barcelona y 5 del Norte.

Para la Habana: 8 de Madrid, 11 de Barcelona y 5 del Norte.

Para Guatemala: 8 de Madrid y 3 de Barcelona.

En total, 84 sacas naufragadas».

En los trenes de ayer tarde marcharon al interior de nuestra isla, buen número de inmigrantes, regresados de América.

En el tren de las dos, trasladaron ayer a Manacor para ser conducidos a Artá, los dos torstes que deben ser lidiados los próximos festejos en esta última población.

La guardia civil del puesto de Binisalem da cuenta de haber detenido a un individuo presunto autor de haber seguido a su convecino Miguel Soler Crespi, produciéndole una herida en la cabeza y varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Días pasados en el predio *Son Aguyons* del término de Binisalem entraron varios individuos causando daños de importancia en el arbolado.

Dichos individuos han sido detenidos por la guardia civil y puestos a disposición del Juzgado.

Ayer a la una de la tarde los Ingenieros de Obras públicas de esta provincia estuvieron en el despacho del Alcalde, atendiendo a una réplica de esta autoridad para tratar según se nos dijo de la cuestión del arreglo del trozo de carretera comprendido entre los *Hostals Nous* y los *Hostals*.

La reunión no pudo verificarse por encontrarse en aquellos momentos el señor Pou en la Capitanía general.

Anoche al son de la Banda de la Misericordia se procedió al nombramiento de clavero y mayordomos para la fiesta que preparan para el año próximo los vecinos de la calle de Colon y adyacentes.

Procedían la banda muchos mu-

chachos portadores de farolas con inscripciones anuncio de las próximas fiestas dedicadas a los importantes comercios establecidos en dichas calles.

El abastecimiento de agua

La falta de agua para el abasto público se ha acentuado estos pasados días hasta el punto de que con la que llega a Palma por la acequia de la Fuente de la Villa es imposible mantener con agua las fuentes públicas.

Esto ha obligado al señor Alcalde a disponer que se imprimiera mayor utilidad a los trabajos que bajo la dirección del ingeniero señor Malberti se venían verificando en el pozo de Santa Margarita, con lo cual se ha logrado aumentar el caudal hasta siete litros por segundo.

De modo que de continuar con este contingente podrá quedar abastecida la población, estableciéndose un itinerario para el reparto de agua por los ramales.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de obras en el Ensancho, don Manuel Salas; del de Gobierno y Policía, don José Mir; del de Obras y Empeñados, don Pedro Company; del de Beneficencia y Fomento, don José Sabater; del de Alumbrado, don Damián Benassar.

En la Secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto al público a efectos de reclamación el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Pedro J. Morey para instalar un motor eléctrico en su casa de la calle de la Concepción número 3.

Las enseñanzas de Gimnasia

Varios profesores de Gimnasia dedicados a la enseñanza privada solicitaron del Consejo de Instrucción pública que se publicara un programa único de Gimnasia racional, por el que sean examinados los alumnos que cursan los estudios del bachillerato.

El consejo propuso que se dictara una disposición de carácter general que organice la enseñanza de la Gimnasia, publicando un Cuestionario que señale los temas o puntos que ha de comprender el programa de cada profesor, para que, sin perjuicio del método y plan que cada uno estime convenientemente seguir, no falte nada esencial en cuanto a los conocimientos y ejercicios prácticos que ha de abarcar la asignatura, y que se determinen las pruebas de aptitud en que ha de consistir.

El ministro de Instrucción pública, conformándose con este dictamen, ha dispuesto de real orden que se nombre una comisión compuesta de seis vocales del Consejo que confeccione el cuestionario que se solicita.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena el astrónomo Sefljón hace los siguientes pronósticos.

El domingo 4 cambiará la situación meteorológica en la Península, porque penetrará en nuestro SO. una depresión procedente del Atlántico, la cual producirá lluvias y tormentas, principalmente desde Portugal y Andalucía al centro, con vientos del primer al segundo cuadrante.

Se perturbará más el estado atmosférico el lunes 5, pues avanzará hacia el N y NE. de España la citada depresión del SO, y se formará un secundario en el SE. Por la influencia de estos núcleos de fuerzas se registrarán lluvias y tormentas en la mayor parte de nuestras regiones, con vientos de entre NE. y SE.

El martes 6 quedarán centros de baja presión en el SE. de Francia y en el Mediterráneo, que todavía ejercerán alguna acción en las regiones próximas a este mar y otras depresiones llegarán al O. de Irlanda y a las costas de Portugal, influyendo un tanto en el O. de la Península.

El miércoles 7 pasará por las islas Británicas la depresión del O. de Irlanda y la de Portugal estará en Galicia. Se producirán algunas lluvias y tormentas desde el O. de la Península hasta las regiones, centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El viernes 9 se encambrará a Dinamarca la depresión del mar del Norte, y del Cantábrico habrá pasado al Mediterráneo superior. Se registrarán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, de la Península, principalmente en el NE., con vientos de entre SO. y NO.

Del 10 al 12 será generalmente tranquila la situación atmosférica de la Península pero no sucederá lo propio en el Mediterráneo y en Andalucía, donde el tiempo será nuboso y producirá alguna lluvia o tormenta, especialmente del 10 al 11, debido a los núcleos de fuerzas que actuarán en dicho mar y en África septentrional.

El martes 13, al apartarse de nosotros las citadas bajas presiones del Mediterráneo y de África septentrional, se acercará al S. de Portugal una depresión oceánica que causará alguna lluvia o tormenta en el SO. de la Península, con vientos de entre SE. y NE.

El miércoles 14 penetrará en Portugal y Extremadura la referida depresión oceánica, y ocasionará lluvias y tormentas desde el O. hasta las regiones centrales, con vientos del primero al segundo cuadrante.

Avanzará hacia el centro de la Penin-

la la depresión de Portugal el jueves 15 y formará varios núcleos de fuerzas que producirán lluvias y tormentas bastantes generales, con vientos de entre NE. y SE.

De la Sociedad

He sido pedida la mano de la distinguida señorita doña Leonor Piña Valls, hija del conocido médico don Jaime, para el joven médico don Raimundo Piña Aguiló.

El oficial segundo de telegrafos don Francisco Pons y Comas ha sido destinado a Palma.

El oficial quinto don Ricardo Cermenzena Vich ha sido destinado a Andraitx.

Ha pasado de Barcelona a Palma, con permiso, el capitán primero de la Comandancia de Artillería don Jaime Martorell.

Han ascendido el primer teniente de Artillería señor Pons, el primer teniente de Caballería señor Piña y el primer teniente de Caballería señor Weyler.

Ayer tarde salió a bordo del vapor correo de Barcelona, nuestro amigo don Gabriel Borrás, que se dirige a Alemania y Suiza con objeto de abrir nuevos mercados a los productos de nuestra isla.

Esta noche saldrá a bordo del rápido para San Sebastián y Biarritz nuestro distinguido amigo el capitán de Estado Mayor, don Román Oyaga, acompañado de su distinguida señora, fijando después su residencia en Zaragoza donde ha sido destinado el señor Oyaga.

En el vapor *Rey Jaime I*, llegaron ayer de Barcelona, don Eduardo Lluch, don Miguel Garau, don Pedro Fuster, don Salvador Cardona y señora, don Joaquín Andrés, don Manuel Pavia y señora, don Manuel Homs y señora, don Juan Socias, don Julián Viñes y señora y don Pedro Riera.

De Argel, en el vapor *Miramar*, llegaron ayer don Antonio Bosch, doña María Bosch don Manuel Delgado, don Diego López, doña Francisca Alomar, doña Catalina Ginesa don Miguel Torres, don Jaime Guisfé, don Mateo Ferrer, don Francisco Orfila, don Pedro Villaloga y don Miguel Arbona.

Ayer tarde para Barcelona, salieron en el mismo buque, don Francisco Serret, don Adolfo Maruca, don Vicente Villarrucha, don Gabriel Borrás y don Luis Tejida.

También se embarcaron en dicho buque la distinguida señora del gobernador militar señor Pérez Clemente, doña Dolores Serra, con sus hijos don Carlos y don Alberto.

En el vapor *Ciudadela*, salieron para Ciudadela, don Francisco Orfila, don Pedro Villaloga, doña Margarita Arquimbau é hijo y don Jaime Bellido.

Ayer llegó procedente de Madrid nuestro amigo el ilustrado jefe de Administración y profesor de la Escuela Superior de Guerra don Eusebio Pascual.

Ayer tarde a las siete tuvo efecto el acto del entierro de la distinguida y virtuosa señora doña Antonia Sintes Llabrés, de Moll.

El acto fué una verdadera demostración de las simpatías que gozaba la finada y de las relaciones de su familia.

Reiteramos a esa y en particular a su esposo y a su hijo don Rafael la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer llegó procedente de Barcelona el conocido Director de orquesta don Arturo Barrata.

Su viaje tiene por objeto realizar las gestiones encaminadas a organizar una serie de funciones de ópera italiana, en el Teatro Lírico durante la próxima temporada de otoño.

De las Islas

Pia de Sant Jordi

Programa de las fiestas que se han de celebrar en el Pia de San Jordi los días 14 y 15 del actual.

—Día 14.—A las 8 de la noche baile el estilo del país y luego se disparará un castillo de fuegos artificiales.

—Día 15.—A las 2 de la tarde carreras de hombres y niños, después carreras de cintas en bicicleta.

A las cinco y media baile al estilo del país finalizando la fiesta con el disparo de un gran castillo de fuegos artificiales.

Del Ejército

Destinos.—El médico primero don Antonio Gaspar y Soler, del segundo batallón del regimiento infantería de Mahón, 63, al primer batallón del de San Marcial, 44.

El médico segundo don Enrique Rocandío y Martín, de la ambulancia montada de la primera región al segundo batallón de regimiento infantería de Mahón, 63.

Robos y hurtos

La policía ha venido practicando estos días activas pesquisas para descubrir al autor del robo verificado hace unos días en una casa de la calle de Orall del que dimos cuenta oportunamente.

Las gestiones han dado el resultado apetecido, pues anoche fué detenido Pedro Riera Rubi de ma-

Curación de las hernias

(TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que únicamente el próximo martes día 6 de Agosto, estará en Palma en la Fonda del Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados brageros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todos cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudan, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también los señores que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación que los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar a dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo martes día 6 de Agosto. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Folletos gratis a todo el mundo.

los antecedentes quien se ha declarado autor del hecho.

También fué detenido Jaime Sallom que recibió a sabiendas parte del dinero robado.

Ambos individuos han sido puestos a disposición del Juzgado.

Anteanoche llegó a noticia del cabo de la guardia municipal señor Comas de que se había verificado en la casa de doña María Llabrés un robo consistente en un cajoncito conteniendo un cordoncillo de oro, una cruz del mismo metal, otras alhajas y dos abanicos.

Las gestiones practicadas para detener al autor han dado por resultado la detención de Pablo Romaguera de 22 años de edad el cual confiesa y confiesa del hecho ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Las Haciendas locales

Nota Oficiosa de Hacienda

Según una nota oficiosa, prosiguen en el ministerio de Hacienda los trabajos preparatorios en la parte que, referente a la hacienda local, debe incluirse en el proyecto que el ministro de la Gobernación elabora para presentar a las Cortes, sobre régimen administrativo provincial y municipal.

Al efecto, el ministro de Hacienda, por conducto de los delegados de provincias, ha dirigido a todos los ayuntamientos de España un breve interrogatorio, que sólo comprende cinco preguntas, para que todos puedan exponer con la mayor extensión y libertad mas absoluta, los medios y recursos de carácter exclusivamente local con que pueden contar para cubrir las atenciones del presupuesto municipal, sus tituciones de este modo haciendas propias independientes de la del Estado.

Como este arduo y complejo problema no puede resolverse con medidas de aplicación general, ya que los recursos propios y peculiares de cada pueblo varían esencialmente, según la característica de su producción, la especialidad de su industria, de su situación, su tráfico y todos sus elementos, se procuran, con esta información, noticias y datos muchos de ellos desconocidos para la administración, que permitan llevar al proyecto de ley, con la amplitud necesaria, las aspiraciones de los ayuntamientos para hacer una obra con bases sólidas.

Este interesante informe deberá quedar terminado a fin de agosto, y el resumen se realizará con toda actividad por el ministerio de Hacienda, para que pueda estar ultimado completamente antes de mediados de septiembre.

Seguidamente, los ayuntamientos, personalmente y los contribuyentes más importantes de cada población aprovecharán la ocasión para exponer ante el poder central sus ideas, pensamientos y proyectos que puedan servir de guía en el asunto y redundar en beneficio de los intereses del pro-comuna.

Desde luego, se cree que este procedimiento es preferible al que generalmente se sigue ó sea el de protestar después que los proyectos de los gobiernos se convierten en leyes, cuyos errores y defectos sólo se notan en el momento de su aplicación, siendo entonces más difíciles de enmendar y corregir.

Este interesante informe deberá quedar terminado a fin de agosto, y el resumen se realizará con toda actividad por el ministerio de Hacienda, para que pueda estar ultimado completamente antes de mediados de septiembre.

Seguidamente, los ayuntamientos, personalmente y los contribuyentes más importantes de cada población aprovecharán la ocasión para exponer ante el poder central sus ideas, pensamientos y proyectos que puedan servir de guía en el asunto y redundar en beneficio de los intereses del pro-comuna.

Desde luego, se cree que este procedimiento es preferible al que generalmente se sigue ó sea el de protestar después que los proyectos de los gobiernos se convierten en leyes, cuyos errores y defectos sólo se notan en el momento de su aplicación, siendo entonces más difíciles de enmendar y corregir.

Notas taurinas

Ayer mañana llegaron de Barcelona el diestro *Palmerito de Valencia* y su cuadrilla, quienes deben torrear hoy en nuestro circo taurino.

No habiendo venido el sobresaliente Antonio Fresquito, la empresa ha creído interpretar los deseos del público, contratando al popular diestro Francisco Munar *Frasculito* de Manacor, para sustituirle.

Desde el jueves se encuentra ya en Palma el primer espada *Niño Giné* y su cuadrilla.

El Baluarte de Chacón

La Comisión especial nombrada por el Ayuntamiento para que estudiara y convenga con el ramo de Guerra la aplicación de la Real orden ultimamente dictada sobre la permuta del Baluarte de Chacón, con unos terrenos inmediatos al clauso de Santa Catalina, ha venido practicando estos días oportunos trabajos al objeto indicado.

Ayer por la mañana el Alcalde señor Pou con los concejales seño-

Museo de Criminología

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto:

1.º Que los objetos y aparatos empleados en la realización de delitos que en la actualidad se hallen en los archivos judiciales del territorio de la Audiencia provincial de Madrid, cuando la pena que se hubiera impuesto por el delito llevara consigo la pérdida de los efectos que de él proviniera y los instrumentos con que se hubiera ejecutado, se entreguen en calidad de depósito al Museo Criminal del Laboratorio de Criminología de la Universidad Central para su custodia y conservación.

2.º Que los efectos a que se refiere el número anterior quedarán siempre a disposición de los Tribunales de justicia, a quien les serán entregados cuando los reclamaren.

Una vez que hayan salido los efectos para que fueron pedidos, serán devueltos al Museo del Laboratorio de Criminología.

3.º Que al hacerse entrega de efectos, instrumentos y aparatos, se harán tres relaciones detalladas, una para el presidente de la Audiencia territorial de Madrid, otra para el director del Museo del Laboratorio de Criminología, y la tercera que quedará en poder del jefe del Archivo de don de procedan los efectos objeto de la relación.

4.º Que en lo sucesivo, y al finalizar el año judicial, se trasladarán al citado Museo los efectos, aparatos é instrumentos a que se refiere el número 1.º; y

5.º Que los gastos de traslación, custodia y conservación serán satisfechos por el Museo del Laboratorio de Criminología.

Una vez que hayan salido los efectos para que fueron pedidos, serán devueltos al Museo del Laboratorio de Criminología.

3.º Que al hacerse entrega de efectos, instrumentos y aparatos, se harán tres relaciones detalladas, una para el presidente de la Audiencia territorial de Madrid, otra para el director del Museo del Laboratorio de Criminología, y la tercera que quedará en poder del jefe del Archivo de don de procedan los efectos objeto de la relación.

4.º Que en lo sucesivo, y al finalizar el año judicial, se trasladarán al citado Museo los efectos, aparatos é instrumentos a que se refiere el número 1.º; y

5.º Que los gastos de traslación, custodia y conservación serán satisfechos por el Museo del Laboratorio de Criminología.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Capuchinos dedicadas a Ntra. Sra. de los Angeles: Exposición a las seis y media, y misas rezadas cada media hora, al anochecer Rosario, Trisagio cantado, sermón, procesión y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Magdalena, fiesta que los devotos Concordantes dedican a nuestra extática palana la Bta. Catalina Tomás: A las diez y media Misa mayor solemne, cantando la misa de Angélica la R. Comunidad y sermón por el R. don Jaime Sastre Pbro.

En Santa Catalina de Sena, fiesta dedicada a Santo Domingo de Guzman: A las siete y media Misa de Comunión general para los Hermanos Tercerios de Santo Domingo y Cofrades y devotos del Smo. Rosario; a las diez se cantará la Misa mayor por la R. Comunidad y sermón que dirá el R. D. Lorenzo Riber, Pbro; al anochecer se expiondrá el Smo. Sacramento, se rezará una parte del Smo. Rosario, y se practicará el ejercicio del primer Domingo de mes, bendición y reserva de S. D. M. Puede ganarse indulgencia plenaria visitando dicha iglesia.

En la Merced, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Esclavos del Smo. Sacramento; a las diez Misa mayor solemne con exposición y procesión por el interior de la Iglesia.

En Montesión, a las siete y media, Misa de Comunión general por los Congregados del Sagrado Corazón de Jesús; por la tarde a las siete exposición Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón, sermón por el R. P. Francisco de P. Cuadras, Director de la Congregación, reserva é imposición de medallas.

En el Socorro, a las siete y media, Misa de Comunión para los socios de la Guardia de Honor, y al anochecer el ejercicio de la Hora Santa.

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el R. D. Luis Palmer, maestro de Sagradas Ceremonias.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de los Dolores en San Cayetano ó San Felipe Neri.

Para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Empezan en Jaime dedicadas a San Cayetano de Tians, fundador de los Th

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

atino; Exposición á las nueve y media, seguidamente Horas menores y Misa mayor; á las once novena; á las doce misa rezada, por la tarde á las seis los actos de coro, novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Anunciación (Hospital), por ser la festividad de San Emigdio, se celebrará en honor del mismo y en su propia capilla Oficio á las nueve.

Desde primeras Vísperas hasta la puesta del Sol del día 5, pueden ganar indulgencia plenaria, en forma de jubileo, aplicable en sufragio de las almas del Purgatorio, concedida por la Santidad Pío X, todos los fieles que confesados y comunicados oren, rogando por los fines del Sr. mo Pontífice, ante la imagen de San Emigdio que se veneran en la iglesia de Santo Hospital.

En el presente año, el domingo anterior y posterior al día de la festividad (días 4 y 1 de Agosto) los fieles pueden enriquecer sus almas con igual indulgencia.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

Santoral

Hoy.—Santo Domingo de Guzmán confesor y fundador.

Mañana.—Nuestra Señora de las Nieves y San Emigdio Obispo.

REMITIDO

Palma 3 Agosto.
Sr. Director de LA ALMUDAINA.—Muy Sr. mio: Agradecería de Vd. se sirviese insertar en su ilustrado periódico la siguiente contestación, por lo cual quedará agradecido S. S. q. b. s. m. Juan Palou del Reguer.

En el número del día 2 del actual vi un Remitido firmado por Don Francisco Juliá, en que me alude á mi persona.

¿Habrá perdido este Sr. su memoria? ¿Me amenaza con llevarme al Tribunal por calumniarlo; á mis ochenta y seis años me hallo ya asegurado de espantos, y para que el público juzgue la razón de parte, me tomo la molestia de hacer historia de los hechos y los siguientes: Veo se ha olvidado ese Sr. que la primera vez que hablé con él fué que vino á casa acompañado de unas quince ó veinte personas; no conocí personalmente más que un comerciante de muy buen criterio y honradez que es D. Bartolomé Castañer, si bien pertenecía al partido republicano, pero el Sr. Juliá se manifestó ser el presidente de la Sociedad Juventud Republicana Radical, y le contesté que nada quería ver ni tratar con sociedades, pero sí con una persona determinada, por lo que me contestó que era dueño de dos tiendas de comercio. Enterado de la persona le presenté las condiciones y el importe de la renta y que le autorizaba para disfrutar de la casa y del Teatro que hay en ella y para que la frecuentaran las personas que él quisiera mientras se portaran con decencia y prudencia durante el tiempo que permanecieran en dicha casa y pagara con puntualidad y por adelantado 75 ptas. mensuales, así es que todos los recibos que le tengo firmados dicen que he recibido el dinero de D. Francisco Juliá, si bien me los ha mandado por diferentes personas.

Debo aotar un hecho que en mi parecer no me gustó, quejandome del arrendador Juliá de que la noche del meeting verificado en dicha casa no obedecía á la decencia y prudencia censurando la monarquía y la religión, y á mi queja se excusó de que no era ninguna mallorquin que hablaba que solamente eran los catalanes, así es que los dependientes de la autoridad dieron parte á los Tribunales.

Otra entrevista por haber faltado al pago de algunas mensualidades que le quería hacer recindir el contrato hecho con él y que convinimos que los atrasos los pagaría á razón de cinco duros semanales lo que efectuó.

Por último nos manifestó que el general Luque tiene preparada una combinación militar que firmará el Rey cuando regrese de su viaje á loglaterra del 10 al 12.

Entonces se celebrará Consejo de ministros en San Sebastián bajo la presidencia del Monarca.

Que vea el público si ó no es Sr. ha tenido contratos conmigo.

Juan Palou.

Entre entrevista por haber faltado al pago de algunas mensualidades que le quería hacer recindir el contrato hecho con él y que convinimos que los atrasos los pagaría á razón de cinco duros semanales lo que efectuó.

Por último nos manifestó que el general Luque tiene preparada una combinación militar que firmará el Rey cuando regrese de su viaje á loglaterra del 10 al 12.

Entonces se celebrará Consejo de ministros en San Sebastián bajo la presidencia del Monarca.

Que vea el público si ó no es Sr. ha tenido contratos conmigo.

Entre entrevista por haber faltado al pago de algunas mensualidades que le quería hacer recindir el contrato hecho con él y que convinimos que los atrasos los pagaría á razón de cinco duros semanales lo que efectuó.

Por último nos manifestó que el general Luque tiene preparada una combinación militar que firmará el Rey cuando regrese de su viaje á loglaterra del 10 al 12.

Entonces se celebrará Consejo de ministros en San Sebastián bajo la presidencia del Monarca.

Que vea el público si ó no es Sr. ha tenido contratos conmigo.

Entre entrevista por haber faltado al pago de algunas mensualidades que le quería hacer recindir el contrato hecho con él y que convinimos que los atrasos los pagaría á razón de cinco duros semanales lo que efectuó.

Por último nos manifestó que el general Luque tiene preparada una combinación militar que firmará el Rey cuando regrese de su viaje á loglaterra del 10 al 12.

Entonces se celebrará Consejo de ministros en San Sebastián bajo la presidencia del Monarca.

Que vea el público si ó no es Sr. ha tenido contratos conmigo.

Entre entrevista por haber faltado al pago de algunas mensualidades que le quería hacer recindir el contrato hecho con él y que convinimos que los atrasos los pagaría á razón de cinco duros semanales lo que efectuó.

Por último nos manifestó que el general Luque tiene preparada una combinación militar que firmará el Rey cuando regrese de su viaje á loglaterra del 10 al 12.

Entonces se celebrará Consejo de ministros en San Sebastián bajo la presidencia del Monarca.

Que vea el público si ó no es Sr. ha tenido contratos conmigo.

Entre entrevista por haber faltado al pago de algunas mensualidades que le quería hacer recindir el contrato hecho con él y que convinimos que los atrasos los pagaría á razón de cinco duros semanales lo que efectuó.

Por último nos manifestó que el general Luque tiene preparada una combinación militar que firmará el Rey cuando regrese de su viaje á loglaterra del 10 al 12.

Entonces se celebrará Consejo de ministros en San Sebastián bajo la presidencia del Monarca.

Que vea el público si ó no es Sr. ha tenido contratos conmigo.

Entre entrevista por haber faltado al pago de algunas mensualidades que le quería hacer recindir el contrato hecho con él y que convinimos que los atrasos los pagaría á razón de cinco duros semanales lo que efectuó.

Por último nos manifestó que el general Luque tiene preparada una combinación militar que firmará el Rey cuando regrese de su viaje á loglaterra del 10 al 12.

D.ª Antonia Sintes Llabrés DE MOLL HA FALLECIDO

H. P. D.

Su esposo, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos y demás parientes suplican á sus amigos la asistencia al funeral que en sufragio de la finada se celebrará mañana lunes á las diez y media en la iglesia de San Magín.

Casa mortuoria: calle San Magín, 207.

TELEGRAMAS

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 3 á las 18

Ampliación de plazas militares.—Tranquilidad en Bilbao.—Rumores injustificados

El señor Canalejas no ha dicho á los periodistas que pasó la mañana trabajando, y que aprovechó bien el tiempo.

Le visitó el señor Santos Guzmán.

Además confarenció por teléfono con el ministro de Estado García Prieto, quien no le ha dado ninguna noticia de interés.

Añadió el señor Canalejas que confereció con el general Luque sobre ampliación de plazas en las Academias militares y entregándole una nota; dándonos á entender que se concederá dicha ampliación sobre cuyo asunto recibo muchos telegramas y cartas.

Nos dijo además que en Bilbao reina completa tranquilidad y que son injustificados los rumores alarmantes que circularon ayer.

A las cuatro de la tarde marchará el señor Canalejas á Otero en automóvil acompañado del general Luque regresando á Madrid mañana por la noche.

Por último nos manifestó que el general Luque tiene preparada una combinación militar que firmará el Rey cuando regrese de su viaje á loglaterra del 10 al 12.

Entonces se celebrará Consejo de ministros en San Sebastián bajo la presidencia del Monarca.

COTIZACIONES

Madrid 3 á las 18

Interior contado.	84.80
Interior fin de mes.	84.02
Al próximo.	00.00
Amortizable, 5 p 2.	102.45
Amortizable nuevo.	00.00
Banco de España.	448.50
Compañía Yabacalera.	287.00
Francos.	0.00
Libras.	00.00
Exterior.	93.95

NOTICIAS SUeltas

Madrid 2 á las 24

Pidal en San Fernando
Comunican de Cádiz que llegó á San Fernando el ministro de Marina, señor Pidal, donde pasará una temporada con su familia.

El ministro fué recibido con gran entusiasmo por el vecindario.

El diestro Flores
Dicen de Valencia que ha sido nuevamente curado el diestro Flores por el doctor Donday, presentando la herida inmejorable aspecto.

El próximo lunes según opinión de su médico, podrá marchar á Madrid.

Portugueses detenidos
La guardia civil de Cáceres ha detenido á 52 portugueses indocumentados en una dehesa propiedad del conde de Torre-Arias.

Dicen los detenidos que son trabajadores ocupados en roturar terrenos.

Fuerzas que no regresan
Según noticias de Valencia pare-

ce que no regresarán por ahora de Melilla los regimientos de Mallorca y Guadalejara, que formaron parte de la brigada que salió de aquella capital.

El descanso dominical y el cierre á las ocho

Los dependientes de comercio de toda España se proponen realizar una activa campaña para lograr el exacto cumplimiento de la ley del descanso dominical y que todos los establecimientos cierren á las ocho de la noche.

Comenzará la campaña con mítines que se celebrarán en toda España el 25 del corriente.

Excursionistas á la Coruña
Dicen de La Coruña que han salido para Madrid representantes de la prensa local para acompañar á los excursionistas del periódico La Tribuna que han de llegar á aquella población el 7 del corriente en número de 500.

Argelinos á Alicante
Comunican de Alicante que hoy era esperado en aquella ciudad el vapor *Siljes* procedente de Argel conduciendo á su bordo el *Orfeón* de Argel.

Se preparan agasajos en honor de los argelinos.

Madrid 3 á las 18
Reunión de ferroviarios para discutir la conducta de un mozo de tren.—La actitud de los ferroviarios

Dicen de Bilbao que en aquella capital se ha celebrado una reunión de ferroviarios de la sección de Vizcaya presidida por el socialista Pezargua.

En dicha reunión se ha discutido la conducta seguida por un mozo de tren que se negó á separar de la vía general un vagón que interceptaba el paso de otro tren.

Se discutió si la Compañía debía despedir á dicho mozo teniendo en cuenta que habían terminado las horas de trabajo.

Después de larga discusión los reunidos convinieron en que el despido de dicho obrero era una arbitrariedad de la Compañía, acordándose pedir la reposición de dicho mozo transmitiendo el acuerdo al gobernador civil y á la Compañía ferroviaria.

Se espera con interés la contestación de la Compañía, para ver el alcance de la aptitud que adopten los ferroviarios.

Certamen colombiano
En Huelva se celebró anoche el certamen colombiano.

El premio del alcide lo obtuvo la composición titulada «Cusuto de la Virgen de la Cinta» del que resultó ser autor el decano de maestros don Agustín Moreno.

Pronunciáronse discursos y también el comandante del cañonero *Laya* señor Gutiérrez Sobral recordó el viaje que hizo en 1892 desde Huelva á Chicago mandando la carabela *Santa Maria* siguiéndola á la vista el crucero *Cristóbal Colon*, cuando las fiestas del centenario del descubrimiento de América.

Añadió que los Ejércitos viven para cumplir una misión honrosa no

haciendo la guerra sino manteniendo la paz.

El presidente resumió los discursos haciendo votos para la unión intelectual y comercial hispano-americana.

Después hubo baile como fin de fiesta.

El Director de Obras públicas á San Sebastián

El Director de Obras públicas marcha mañana á San Sebastián para despachar con el ministro de Fomento.

Visita á la Facultad de Medicina
El ministro de Instrucción pública señor Alba visitó la Facultad de Medicina, saliendo satisfecho de la visita.

Niña atropellada por un automóvil.—Carretero muerto por su carro

Comunican de Bilbao que en la carretera de Durango un automóvil atropelló á la niña Julia Ascate, causándole gravísimas heridas.

En el camino de Oadarrow fué atropellado y muerto por el carro que guiaba el carretero Pedro Ayarza Buena.

Regreso de licenciados
Comunican de Cádiz que en el vapor *Vicente Ferrer* llegaron de Melilla 638 artilleros é ingenieros de la Intendencia y soldados del Regimiento de Covadonga que marchan á sus casas en los próximos trenes.

Son dichos individuos de todas las regiones de España; muchos castellanos y catalanes.

En el tren-correo llegaron 300 licenciados de Melilla, en su mayoría gaditanos.

Visitas al ministro de Marina
Dicen de San Fernando que el ministro de Marina señor Pidal ha recibido la visita de varias comisiones.

Desprendimiento de tierras.—Niño sepultado
Dicen de Sevilla que ocurrió un desprendimiento de tierras en un desmonte en el punto de una cantera inmediata al Empalme, quedando sepultado un niño de 6 años.

El Juzgado instruye diligencias, disponiendo el levantamiento del cadáver.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 3 á las 18

La libertad del capitán Kostewitch
Berlin.—Según dice un diario en breve será puesto en libertad el capitán Kostewitch.

Oficialmente no ha sido desmentida dicha noticia apesar de que en los círculos rusos se niega este rumor, añadiendo que lo único cierto es que se están practicando gestiones para poner el capitán en libertad provisional bajo fianza.

Viaje del gran duque Nicolás
San Petersburgo.—En noviembre próximo hará su anunciado viaje á Francia el gran duque Nicolás de Rusia presenciando en París las importantes maniobras que deben celebrarse.

Cincuenta obreros sepultados

San Petersburgo.—En la calle de Ligo de esta capital se desplomó una casa en construcción de seis pisos sepultando á 50 obreros que en la misma trabajaban.

Creés que todos dichos obreros habrán muerto.

Tiros contra un centinela

Paris.—Dicen de Lille que un grupo de hombres durante la noche hizo varios disparos contra el centinela del polvorín.

A la vez de alarma del centinela acudió el Cuerpo de guardia y los agresores huyeron.

Sublevación en la isla Icaria
Atenas.—Los habitantes de la isla Icaria, situada en las inmediaciones de Creta, se han sublevado.

Los sublevados arrojaron de la isla á los funcionarios turcos y han proclamado su unión con Grecia.

Decreto de disolución de las Cámaras turcas
Salónica.—Por esta capital circulan rumores de que hoy ó mañana se publicará el decreto de disolución de las Cámaras.

El Gobierno aprovecha la circunstancia de que la mayoría de los Oficiales de la guarnición de esta capital son partidarios de la disolución y contrarios al Comité «Unión y Progreso.»

Aviador gravísimo
Londres.—Cerca de Brooklands el aviador Lindsey Campbell ha caído con el monoplano que tributaba á consecuencia de un fuerte remolino.

El aviador resultó con gravísimas heridas y el aparato completamente destruido.

Los periódicos berlineses y el convenio franco-ruso
Berlin.—Hablando del convenio naval franco-ruso *Frankfurter Zeitung* dice que el gobierno alemán fué tenido al corriente de las negociaciones; *Morgen Post* opina que Alemania no debe temer ninguna alarma pues la flota rusa es de escaso valor positivo.

Terminación de la huelga marítima
Paris.—En los centros oficiales se dice que la huelga marítima de los puertos franceses puede darse virtualmente por terminada.

Halleazgo de un cuadro de Vinci
Paris.—Dicen de Bourges; cerca un pueblo de Saint Amand, que en un desván de la Alcaldía se halló un cuadro arrinconado que resultó ser un retrato pintado por Leonardo Vinci.

Dimisión de un Ministro
Buenos Aires.—El Ministro de Hacienda señor Lusa ha presentado la dimisión.

Se indica para sustituirle al señor Lobet.

Opinión sobre las islas del Mar Egeo
Londres.—*The Times*, reflejando la opinión del gobierno inglés, dice que este no podrá consentir que las islas del Mar Egeo, ocupadas por los italianos, queden en poder de Italia pues podrá constituir el desequilibrio en el Mediterraneo, que no tolerará el Gobierno inglés.

Maniobras navales
Brest.—Han empezado en estas aguas las maniobras de la escuadra del Atlántico simulando el oponerse al paso de una escuadra enemiga.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 3 á las 18

Salida de emigrantes en el mes de Julio
Durante el finido mes de Julio la Junta de emigración ha concedido el embarque en este puerto á 822 emigrantes.

Durante el mes de Julio del año anterior se embarcaron 107 emigrantes mas que los del mismo del año actual.

La campaña de «La Tribuna» contra la Comisión de aguas
Se afirma que los señores Abadal, Sedó y otros de la Comisión de aguas han escrito al diputado regionalista señor Milá y Camps, propietario de *La Tribuna* de Madrid y Barcelona, rogándole que desaterrice las insidias publicadas por dichos periódicos contra dicha Comisión ó bien que diga si se hace solidario de dichas insidias.

La Tribuna dice que se van á pagar muchos millones de sobra.

Aparatos de meteorología á Montserrat
Han sido llevado al Monasterio de Montserrat los aparatos de meteorología legados por el astrónomo Páxot de San Felu de Grixols.

Serán distribuidos dichos aparatos en dos estaciones bajo la dirección del sabio benedictino P. Casas.

Dichas estaciones por su situación están llamadas á tener gran importancia.

Abadal á Suiza
El señor Abadal, jefe de los partidos de la derecha del Municipio, marchado á Suiza.

El gobierno del Japon pide datos al Municipio
En esta Alcaldía se ha recibido una comunicación del gabinete imperial de Tokio pidiendo algunos datos sobre servicios municipales de esta ciudad.

Tiempo atrás el mismo gabinete pidió datos sobre servicios sanitarios.

Desahucio del piso de Enriqueta Martí
Ayer fué desahuciado el piso que ocupaba la tristemente célebre Enriqueta Martí, secuestradora de niños, á instancias del propietario, pues nadie le pagaba el alquiler.

Los muebles han sido conducidos al depósito municipal.

Trasente con la pierna fracturada
Esta tarde en el muelle de Rebaix se desplomó una estiba de tablonas, cogiendo á un trasente de 53 años, causándole tres fracturas en la pierna izquierda.

Su estado es grave.

Sobre la Asamblea de la izquierda
Significados izquierdistas manifiestan su opinión de que debe desistirse en absoluto de celebrar la Asamblea del partido dada la situación interior del mismo.

CORRESPONSAL

MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 3 á las 18

Recurso de queja admitido
La *Gaceta* publica un Real decreto de la presidencia del Consejo de ministros declarando que ha lugar al recurso de queja promovido ante la Sala de Gobierno de la Audiencia de Baleares contra la providencia del Gobierno civil por la que impuso una multa á don José Vich.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Plaza de Toros de Palma
Domingo 4 de Agosto de 1912, á las cuatro y media gran novillada se lidiarán 4 novillos-toros procedentes de la ganadería de don Manuel Santos del Escorial, por las cuadrillas que dirigen los diestros NINO GINES, de Sevilla y PALMERITO, de Valencia.

Precios.—Entrada general de sombra, 140 ptas.—Media id. para señoras, niños y soldados sin graduación 0.70 id.—Entrada general de sol 0.75 id.—Media id. id. 0.50 id.

Liric Park
Compañía de zarzuela y opereta española dirigida por los señores Puértolas y Villalonga.

Función para hoy tarde.—El Barquillero y Viejé de la vida.

Entrada general 0.30 ptas.
A las nueve.—Costa Suenas.
Entrada general 0.30 ptas.

Teatro La Protectora
Todas las días función de cinematografía con variado y escogido programa.
Entrada general 10 céntimos.

EN CORP MARI
junto á «La Verdad», hay magníficos pisos para alquilar, á orilla del mar, con abundancia de agua, desde 15 pesetas á 70 mensuales. Darán razón calle Alfonso XIII, núm. 115, (Corp Mari)

SE ALQUILA
buena situación. Informarán Monserrat, 50.

CURACION DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Espectaculares y calmantes de la tos.
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
Abierta toda la noche.—Colón 22 y calle 2.—Palma de Mallorca

Sociedad Cooperativa de ganaderos
Leche garantida
Puntos de venta: Unión, 31; plaza Santa Eulalia, núm. 19; calle Písteria, núm. 34; Conquistador, 28; Santa Catalina, calle Anibal, núm. 19.
Administración central, calle Písteria, 13.

DIARIOS IMPRESOS
Se venden en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, á precios económicos.